



学校だより

令和6年 9月 2日
練馬区立北町西小学校
校長 小松田 早苗
第734号

北西小 HP
URL



自分を認め、相手をリスペクトしよう

校長 小松田 早苗

2学期が始まり、朝、子供たちの元気な挨拶が響きました。中には、少し憂鬱な気持ちで9月を迎えた子もいるかもしれません。始業式では、次のような話をしました。

電化製品は電源を入れるときに最もエネルギーを消費するといわれます。それと同じように、私たちが長い休みの後、スタートを切るのはとても大変です。学校や仕事に行きたくないと思うのは、たくさんの「やらなければいけないこと＝タスク」が急に目の前の壁になって、動けなくなってしまふからです。しかし、タスクを細分化して、まず、一つのことに集中すると、少ないエネルギーでも動くことができ、動き始めると次のタスクに移るのが楽になるよい循環が生まれます。

もし、学校に行きたくないと思ったときは、「朝、起きることができたからまずはOK。」「朝ご飯も食べられた。よし、少しずつエネルギーが湧いてきたぞ。」…というように、自分ができたことを誉めたり認めたりしながら進み始めましょう。「終わっていない宿題があるな。」とか、「苦手な漢字テストが憂鬱だな。」といった心配事も、まずは動き始めて、それから解決すればいいのです。

* * * * *

さて、この夏、パリで開催されたオリンピック大会では、アスリートたちの懸命に競い合う姿に心奪われた人も多かったことと思います。コロナ禍での東京大会を思い出すと、観客が会場で選手に惜しみなく声援を贈る姿は感慨深いものでした。一方で、戦争によって参加していない国があることも忘れてはならないことです。

体操男子団体では日本が金メダルを獲得しました。ピンチが訪れても最後まで諦めず、一人一人が力を尽くした選手たちでしたが、最も私の心に残ったのは、最終種目鉄棒の演技を終えた後の橋本選手でした。惜しめない歓声や拍手を贈る観客に向けて少し応えた後、口に人差し指を当てて、これから演技するライバル選手が演技に集中できるようアピールしたのです。こうして、相手に対して敬意を払うリスペクトの気持ちがあってこそその戦いがスポーツの醍醐味であると改めて思いました。

リスペクトは、特別な力や実績のある人ではなく、ありのままの相手に敬意をもち、尊重することです。ちょっとした噂話や批判めいたことが、一旦 SNS に書き込まれると、大きく広がり、人権を無視した誹謗中傷につながる世の中です。子供たちには相手をリスペクトすることを教え、学ばせていく必要があります。特に、以下の点について大人が意識して子供たちと関わるのが大切だと考えています。ご家庭と連携しながら、2学期も子供たちの成長を支えていきます。

1. 使ってはいけない人を傷つける言葉、守らなければいけないプライバシー、からかひや嫌がらせと捉えられる行動などに子供自身がきちんと気付くことができるように、日常生活、学習の中ではっきり伝えること
2. 家庭で、学校で、地域で、相手の立場や意見を尊重した大人の言動を手本として見聞きし、温かなコミュニティの中で育つ環境をつくること
3. 自分自身が傷つけられることがあったときには、一人で思い悩まず誰かに SOS を出すことができるように、その方法を知らせること

9月の行事予定

日	月	朝	時程	清掃	火	朝	時程	清掃	水	朝	時程	清掃	木	朝	時程	清掃	金	朝	時程	清掃	土	朝	時程	清掃
1	2	式	午前授業	×	3	国	午前授業	×	4	×	6年以外短縮時程午前授業	×	5	算		○	6	読		×	7			
	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
	始業式 安全指導 移動教室説明会(6)				給食始 東京Bテスト(2~6)				水泳記録会(6) P56 身体測定(1)				大根種まき体験(3) 身体測定(2)				避難訓練④ 身体測定(3) 委員会⑤							
8	9	朝		○	10	国		○	11	×	短縮時程午前授業	×	12	算		○	13	×	ロング	×	14	×	短縮時程	×
	5	5	5	6	6	6	6	6	4	4	4	4	4	5	5	6	6	6	6	4	4	4	4	4
	ユニセフ集会(朝) 防災訓練(34)煙・消火器体験 (6)AED体験 身体測定(4)				ユニセフ募金始 大根種まき体験予備日(3) 身体測定(5)				校内研究授業②(4-3)P5 身体測定(6)				ユニセフ募金終 巡回相談				たてわり遊び② 水泳指導終 クラブ④				学校公開日 ミニ展覧会①(25) 区・一斉防災訓練			
15	16				17	朝		○	18	×	短縮時程	×	19	算		○	20	読		×	21			
					5	5	5	6	6	6	4	4	4	5	5	5	6	6	6	4	4	4	4	4
	読者の日				プール納め				ベア交流会(16)① 初任研アドバイザー訪問(4-2)				防災訓練(12) りんごの会読み聞かせ(3)				ベア交流会(34)① りんごの会読み聞かせ(12) 卒業アルバム撮影(クラブ) クラブ⑤				あらいぐま平和台運動会 (体育館)			
22	23				24	朝		○	25	×	短縮時程	×	26	算		○	27	読		×	28			
					5	5	5	6	6	6	4	4	4	5	5	5	6	6	6	4	4	4	4	4
	秋分の日 臨時休業日				ベア交流会(25)① パワーアップ会議(代表委員有志)								ベア交流(16)②				防災訓練(5)起震車体験 卒業アルバム撮影(委員会) 委員会⑥				あらいぐま平和台運動会 (体育館)			
29	30	朝		○	10/1				2	×	短縮時程	×	3	算		○	4	×	ロング	×	5			
	5	5	5	6	6	6	6	6	4	4	4	4	5	5	5	6	6	6	4	4	4	4	4	4
	ベア交流会(34)② 初任研アドバイザー訪問(2-2)				総務の日				安全指導 読書月開始 生活科見学(1)				唱導指導(4) 歯科検診(全)				たてわり遊び③ ベア交流会(25)② 北中部活動体験 6年午前授業							

朝…朝会 国…国語 算…算数 読…読書 集…集会 式…始業式、終業式等

※()内の数字は該当学年

※P以下の数字は校時

※日付下部の数字は左から順に第1学年から第6学年までの授業時間

※クラブ・委員会のある日は、授業は5時間ですが、実質6時間目終了後と同等の下校時刻になります。

〈スクールカウンセラー来校予定〉

9月 11日(水) 18日(水) 25(水)

※お問い合わせ

来校日用スクールカウンセラー直通番号

TEL 090-7196-9537

今月の生活指導目標

すすんであいさつしよう
チャイムの合図を守ろう

音楽会に向けて

担当 八巻 理恵

本校では、11月に音楽会があります。新型コロナウイルス感染症が流行して以来、数年ぶりに制限のない音楽会の実施となります。子供たちとは、学年で合唱や合奏をつくり上げること、楽器について、練習の取り組み方などを確認しています。また、内容や選曲は、日々の音楽の学習で取り組んできた教科書の内容を中心に、その学年に合った発表を考えています。そして、本番では、それまでに一人一人が練習してきた旋律を重ね、それらをつないで学年全員で一曲をつくり上げたときの達成感を味わってもらいたいと思います。

1学期のうちに合奏のオーディションを終えた6年生。音楽会の曲の練習が夏休みの宿題になっていた4、5年生。1年生から3年生は9月に取り組み始めます。

音楽会を終えたとき、子供たちは学年で一つの音楽をつくり上げた達成感や満足感を全身で感じ、音楽を通して一人一人の大きな自信に繋がってくれると信じています。またこの経験は、これからの生活や社会の音や音楽と豊かに関わる、一つの足掛かりになってくれるでしょう。

子供たちが日々の練習の成果を最大限に発揮できるよう、ご家庭での支援、そして本番での応援を、どうぞよろしくお願ひします。